

Por: Valentina Echeverría O.

Un aumento significativo en las fiscalizaciones marcó el primer balance del Plan Verano Seguro 2025-2026 en la región de Coquimbo. Entre el 29 de diciembre y el 8 de enero, Carabineros concretó 3.881 controles en el borde costero y sectores turísticos, cifra que demuestra un incremento considerable respecto al primer balance del verano pasado, cuando se registró 2.737 fiscalizaciones.

Del total de controles realizados en lo que va de la temporada estival, 2.343 correspondieron a controles vehiculares y 1.479 a controles de identidad, además de fiscalizaciones a locales comerciales y de alcoholos.

El despliegue derivó en 908 infracciones, principalmente asociadas a faltas al tránsito (793), comercio ambulante (50) y otras infracciones municipales. En comparación, durante la primera semana del Plan Verano de la temporada anterior se habían cursado 528 infracciones, o sea, 265 infracciones más.

En cuanto a detenciones, el balance da cuenta de 12 personas detenidas, 10 de ellas por delitos flagrantes y 2 por mantener órdenes judiciales vigentes, cifra ligeramente inferior a la registrada en el primer balance del verano pasado, cuando se contabilizaron 15 detenidos.

El prefecto de Coquimbo, coronel Juan Escobar, explicó que el operativo se ha sostenido con un refuerzo importante de dotación y recursos en el territorio. «Esta-

mos apoyados por medio centenar de carabineros que, en distintos horarios y mediante diversos recursos operativos y logísticos, se han

distribuido a lo largo del borde costero de toda la provincia del Elqui, para fortalecer la seguridad en temporada estival», señaló.

En esa línea, detalló que el refuerzo se ha concentrado en sectores como Tongoy, Guanaqueros, Coquimbo, La Serena y La Higuera, junto

Fiscalizaciones del Plan Verano Seguro crecen 42% respecto a la temporada anterior

Entre fines de diciembre y la primera semana de enero, Carabineros realizó 3.881 controles en la región de Coquimbo, es decir, 1.144 más que en el mismo período del año pasado. El operativo dejó 12 personas detenidas y, además, un fuerte aumento de infracciones.



con la implementación del retén temporal de Punta de Choros, permitiendo ampliar la cobertura policial en zonas turísticas.

De hecho, durante la última semana Carabineros realizó dos operativos en el sector de La Antena, orientados a enfrentar el aumento del robo de vehículos en temporada estival. «No fue coincidencia ni improvisación. Aquí hay presencia, pero también análisis y trabajo de inteligencia», sostuvo Escobar. Como resultado, se logró recuperar un vehículo, desbaratar una banda dedicada al robo de automóviles y detener a cuatro personas, además de un menor de edad derivado al Tribunal de Familia.

El balance también considera incautaciones, entre ellas 78 cajetillas de cigarrillos de contrabando, además de droga, específicamente 131 gramos de marihuana y 4,6 gramos de cocaína, junto con el decomiso de un arma tipo pistola.

El Plan Verano Seguro, estrategia policial con más de 30 años de historia, se mantendrá activo durante toda la temporada estival. A nivel nacional, el operativo contempla el despliegue de más de 1.300 carabineros, con el objetivo de reforzar la seguridad en zonas costeras, turísticas y de alta concentración de personas.